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3 متابعات إخبارية

ال��ب��رل��م��ان ي��واص��ل اس��ت��ج��واب��ه للحكومة

صنعاء / سبأ:
واصل مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة رئيس المجلس الأخ 
يحيى علي الراعي بحضور رئيس حكومة الوفاق الوطني الأخ/ 
محمد سالم باسندوة وأعضاء الحكومة مناقشته للاستجواب 
المقدم من المجلس لرئيس وأعضاء الحكومة وردود بعض الوزراء 

على الاستجواب.
وعقب عدد من أعضاء المجلس على ردود بعض الوزراء ..مجددين 
طرحهم على ردود بعض الوزراء الذين قدموا إجابات إلى المجلس .
وقد أكد نواب الشعب ضرورة معالجة الانفلات الأمني في كافة 
محافظات الجمهورية وم��ا ينتج عنه م��ن س��ق��وط ضحايا من 
المواطنين والإضرار بالممتلكات العامة والخاصة .. لافتين إلى عدم 
قيام الحكومة وأجهزتها الأمنية بواجباتها تجاه حياة المواطنين 

وأمنهم .
وأشادوا في الوقت ذاته بالأدوار البطولية لمقاتلي القوات المسلحة 
والأم��ن والمتعاونين منهم من المواطنين .. داعين إلى أهمية قيام 
الحكومة وأجهزتها الأمنية بتأمين مقرات الجيش وأفراد القوات 
المسلحة والأم��ن بدليل ما حصل من هجمات متكررة وسقوط 
العشرات من ضباط وأف��راد القوات المسلحة والأم��ن ، وعدم قيام 
الحكومة بكشف نتائج التحقيق في الأح��داث التي حصلت في 

الفترة الماضية.
وأش���ار ن���واب الشعب إل��ى عجز الح��ك��وم��ة ع��ن ج��رائ��م التقطع 
والخطف وتفجير أب��راج الكهرباء وأنابيب النفط برغم معرفة 
الحكومة بأشخاص منفذي ومرتكبي الكثير من تلك الجرائم .. 
مؤكدين عدم قيام الحكومة بتقديم نتائج التحقيقات في كافة 
الجرائم التي استهدفت المواطنين اليمنيين مدنيين أو عسكريين.

وأف����ادت تعقيبات ن���واب الشعب أن فشل الح��ك��وم��ة وأجهزتها 
العسكرية والأمنية في مكافحة التهريب بكافة أنواعه وعلى رأسها 
عملية تهريب الأسلحة وعدم الكشف عن نتائج التحقيقات في 
قضايا تهريب الأسلحة خلال الفترة الماضية، والكشف عن المتورطين 

فيها .
وت��ط��رق ن���واب الشعب إل��ى فشل الح��ك��وم��ة ف��ي توفير الطاقة 
الكهربائية سواء للاستهلاك المنزلي أو التجاري أو الصناعي أو 
الخدمي وفشلها في توفير البدائل الفاعلة لمعالجة هذه المشكلة، 
ب��الإض��اف��ة ال���ى ع��ج��ز الح��ك��وم��ة ع��ن ت��وف��ي��ر الم��ش��ت��ق��ات النفطية 
والانقطاعات الدائمة في إمداداتها ولفترات طويلة وما يترتب 
على ذلك من تعطيل للحياة والمصالح العامة والخاصة والإضرار 

بمصالح المواطنين وتحميلهم أعباء إضافية.
ولفتوا إلى فشل الحكومة في تحسين مستوى الخدمات الصحية 
والدوائية المقدمة للمواطنين بل على العكس من ذلك يزداد تدهور 
تلك الخدمات بشكل مستمر حتى أصبح سوق الدواء في اليمن يعج 

بالأدوية المهربة والغير معروفة المواصفات والمصادر .
وعقب نواب الشعب على موضوع الخدمات التعليمية وتدهورها 
.. لافتين إلى عدم قيام الحكومة باتخاذ أي إج��راءات لتحسينها 
سواء في الجوانب الفنية المتعلقة بالمناهج والتجهيزات المدرسية 
ومراقبة جودة التعليم العام والعالي على حد سواء ، أو الإدارية منها 
والمتعلقة بضبط الانفلات الإداري في مؤسسات التعليم واستمرار 
صرف مرتبات أعداد كبيرة من المعلمين المنقطعين والمغتربين في 
الخارج بالإضافة الى استمرار مشاكل الطلاب المبتعثين في الخارج 
، وعدم قيام الحكومة بواجباتها تجاه الطلاب المبتعثين ومسئوليتها 

تجاههم كمواطنين يمنيين .
وأشاروا في تعقيباتهم إلى تقصير الحكومة في معالجة قضايا 
المغتربين اليمنيين في الخارج وغياب الرؤيا الحكومية لمعالجة 
أوضاع من تم ترحيلهم وإعادة إدماجهم في المجتمع ، وكذا عدم 
تنفيذ برنامج تعويض المغتربين المرحلين وال��ذي ساهم أبناء 
الشعب في تمويل جزء من تكاليفه من خلال خصم قسط يوم 
من مرتبات موظفي الدولة والقطاع الخاص، وكذا فشل الحكومة 
في معالجة مشاكل الطرقات وتردي مستوى جودة الطرق المنفذة 
وهو الأمر الذي يترتب عليه خسائر بشرية ومادية بشكل يومي 

بسبب الحوادث المرورية الناتجة عن عدم كفاءات الطرقات .

ولفت أعضاء مجلس النواب الى طبيعة الاداء الحكومي .. 
واصفين إياه بالضعيف وعدم استيعاب تعهدات المانحين ، و ضياع 
فرص تمويل كثير من مشاريع البنى التحتية والخدمية ومواجهة 
العجز في ميزانية الدولة .. منوهين إلى وجود قصور شديد في 

التعامل مع المشكلات الطارئة ووضع الحلول لها.
وعبر نواب الشعب عن أسفهم لتدني مستوى الأداء الحكومي 
في تطبيق برنامجها وتدهور أوض��اع مؤسسات القطاع العام 
وتعرض معظمها لخسائر اقتصادية بسبب سوء الإدارة.. وعدم 
وجود أي برامج حكومية لتأهيل مؤسسات القطاع العام وتمكينها 
من المنافسة وخاصة في ظل انضمام بلادنا إلى منظمة التجارة 

العالمية .
وكان وزير الداخلية اللواء عبده حسن الترب قد تحدث أمام 
المجلس حول الفجوات الأمنية ، وما حققته الأجهزة الأمنية رغم 

تلك الفجوات والتحديات .
وقال :»إن التحدي الأول هو طول الشريط الساحلي لليمن .. 
حيث يوجد لدينا شريط ساحلي طوله 2400 كيلومتر بحاجة 
لعدد من الإمكانيات والوسائل والأفراد وهذه غير متوفرة في وزارة 
الداخلية، ما يؤدي الى تهريب الكثير من الأسلحة والمخدرات 

عبر هذا الشريط الساحلي، إضافة إلى أن بلادنا تقع في منطقة 
جغرافية مهمة وهي نتيجة لهذا الموقع يستغلها البعض لعبور 

المخدرات والأسلحة «.
وأض��اف “ توجد تحديات أمنية نسميها بمثلث الرعب وهي 
ثلاثة م��ه��ددات مسلحة الأول تنظيم القاعدة وم��ا ينتج عنه 
من عمليات اغتيالات سواءً لضباط وأف��راد القوات المسلحة أو 
الأمن وشخصيات وطنية وغيرها ومواجهات مسلحة مع تنظيم 
القاعدة، والثاني جماعة الحوثيين المسلحة ، حيث يجب أن 
تتحول ه��ذه الجماعة ال��ى ح��زب سياسي بناء على مخرجات 

الحوار الوطني وتسليمها لجميع الأسلحة الثقيلة للدولة «.
وتابع “ نتحدث عن جماعة مسلحة تم��ارس سلطات الدولة 
وتبسط نفوذها على جزء من هذه الأرض وهذا ما يجب أن نقف 
عليه جميعا، أو على جزء من رقعة أو مساحة الجمهورية اليمنية 

وتمارس سلطات الدولة فيها”.
وذك��ر وزي��ر الداخلية أن التحدي الثالث يتمثل في الح��راك 
الجنوبي المسلح الذي يقوم بعمليات اغتيالات وسطو على بعض 

أقسام الشرطة وبعض المصارف و محلات الصرافة وغيرها.
وق���ال :» وع��ن��دن��ا أي��ض��ا المستغلون ل��ه��ذه الاح����داث وأص��ح��اب 

المصالح والذين يلعبون دورا لبقاء هذه الاختلالات كما هي وهم 
أصحاب مصلحة سوى من تجار السلاح أو من غيرهم”.. لافتا 
إل��ى استغلال أح��داث 2011 وم��ا بعده من أح��داث س��واء كانت 
ثورة أو أزمة بدأ كثير من الناس يستغل تلك الاح��داث للقيام 
بأعمال تقطعات وتخريب لأنابيب النفط والكهرباء وأيضا 
أعمال تقطعات هنا وهناك إضافة إلى أعمال تهريب الأسلحة 

والمخدرات.
وتطرق وزي��ر الداخلية إلى التحديات الاقتصادية في جهاز 
الشرطة .. مشيراً الى أن أفراد القوات المسلحة وجهاز الشرطة 
هم أقل الناس من حيث المرتبات.. داعيا إلى ض��رورة الاهتمام 
بالأوضاع المعيشية والصحية لكافة منتسبي القوات المسلحة 

والأمن.
واش��ار إل��ى ارت��ف��اع نسبة الجرحى والمعاقين نتيجة الأح��داث 
وليس لدى الوزارة إمكانية لمعالجة هؤلاء الجرحى ... مبينا أن 
هناك فجوة بين ما تطمح إليه الوزارات وشحة الإمكانات لديها.. 
مشيراً إلى ضرورة توفير وسائل الاتصال الحديثة وتحديث نظام 

المعلومات لأعمال الشرطة حتى تتمكن من اداء مهامها .
وطالب وزير الداخلية السلطة التشريعية بضرورة التسريع 
في انجاز ما لديها من قوانين متعلقة بأداء وزارة الداخلية والتي 
تشمل مشروع قانون مكافحة الإرهاب ومشروع قانون حماية رجل 

الشرطة بالإضافة الى مشروع قانون حمل وحيازة السلاح .
واس��ت��ع��رض م��ا حققته الأج��ه��زة الأمنية م��ؤخ��راً وق��ال “ تم 
ضبط خمسة آلاف و448 جريمة بنسبة 91 بالمائة من إجمالي 
عدد الجرائم الجنائية الواقعة ستة آلاف و134 جريمة، وتم 
ضبط واستعادة 87 سيارة من إجمالي 119 سيارة مسروقة ، 
وكذا ضبط 102 جريمة حرابة وتقطعات بنسبة 78 بالمائة من 

إجمالي الجرائم«.
وأضاف “ تم استعادة 459 سيارة وقاطرة منهوبة بنسبة 93 
بالمائة من إجمالي 385 سيارة مسروقة “.. مؤكدا أن الأجهزة 

الأمنية كشفت 43 جريمة بنسبة 100 بالمائة.
ولفت إلى جرائم تفجير أنابيب النفط وأبراج الكهرباء .. حيث 
تم ضبط 5 جرائم بنسبة 25 بالمائة من إجمالي عدد الجرائم ، 
وتم ضبط 388 جريمة قتل عمد بنسبة 79 بالمائة و35 بالمائة 

من نسبة الجرائم.
وفيما يتعلق بجرائم الاغتيالات أوضح الوزير الترب أنه تم 
ضبط 21 متهماً بنسبة 27 بالمائة من إجمالي الجرائم والمرتبطة 
بموضوع تنظيم القاعدة .. مشيراً إلى أن وزارة الداخلية ضبطت 
40 مطلوباً أمنيا من هذا التنظيم وما زالت تلاحق البقية من 
لهم صلات بعمليات إرهابية وعمليات اغتيالات وهم مرصودون 

ومعروفون لدى الأجهزة الأمنية .
وقال: توجد مواضيع نوعية وكانت محاولة اختطاف الإيطالي 
والذي تم ضبط الجناة ما بين 3 إلى 4 ساعات، وأيضا عملية 
اغتيال المواطن الفرنسي وتم الوصول إلى الجناة خلال 48 ساعة 
ومراقبتهم، وتم أخذ الفرنسي الجريح والتعرف على جثة الجاني 

“وائل الوائلي” وتم عمل محضر أمني «.
وتابع: تم إحباط كثير من عمليات الاغتيال وتفكيك العديد من 
العبوات الناسفة ، وإحباط عملية اختطاف القاضي الفرنسي في 
مؤتمر الحوار، و ملاحقة المجموعة وإحالتهم للتحقيق والقبض 
عليهم قبل وقوع الجريمة وهم من العناصر الإرهابية، بالإضافة إلى 
إحباط محاولة اختطاف القائم بالأعمال الاماراتي والذي تم نشره 
على وسائل الاعلام قبل الاختطاف ب� 4 ساعات ، وتحرير المختطف 
الروسي ، وضبط المتهمين بالاختطافات للسعوديين والذين كانوا 

يقومون بتهديدات للسفارة السعودية وتم ضبطهم في حرض”.
واختتم وزير الداخلية كلمته بالقول: رغم تلك الإمكانيات 
والفجوات العميقة في جهاز الشرطة إلا أن الجهاز الأمني حقق 

تقدم في العمل الأمني وهو بمجهود الجميع «.
وسيواصل المجلس مع الحكومة مناقشة الاستجواب المقدم من 
المجلس مع الردود الايضاحية المقدمة عليه من قبل الوزراء في 

جلسته اليوم الأربعاء .

هنأت القيادة السياسية بالعيد الوطني الـ ) 24(

رئيسية الشورى تناقش أوضاع محافظات حضرموت والمهرة وسقطرى
صنعاء / سبأ:

عقدت اللجنة الرئيسية لمجلس الشورى اجتماعاً 
لها أمس برئاسة الأخ عبد الرحمن محمد علي 

عثمان.
وف���ي مستهل الاج��ت��م��اع أع���رب رئ��ي��س مجلس 
ال��ش��ورى ع��ن أح��ر التهاني والتبريكات للقيادة 
السياسية ممثلةً بالأخ الرئيس عبد ربه منصور 
ه���ادي رئ��ي��س الج��م��ه��وري��ة، وإل���ى الشعب اليمني 
بالعيد الوطني ال��� 24 للجمهورية اليمنية 22 

مايو.
وقال: إن ذلك اليوم توّج وكرّم نضال الآباء والإخوة 
الوطنيين جميعاً ض��د الاس��ت��ب��داد والاستعمار 
اللذين كرّسا عهود التخلف والانفصال، مخالفين 
بذلك طبيعةَ الشعب اليمني الذي جعل من تعدد 
فئاته وت��ن��وع اتج��اه��ات��ه الفكرية راف����داً للوحدة 

الوطنية والتعايش الإنساني .
وأشار الأخ عبد الرحمن محمد علي عثمان إلى 
أن حلول العيد الوطني ال�24 للجمهورية اليمنية 
22 مايو يزيد عزم الشعب اليمني لمجابهة مختلف 
التحديات الأم��ن��ي��ة والاق��ت��ص��ادي��ة والسياسية ، 
ب��ل وتعظيم إرث ال��وح��دة بالحفاظ عليها، عبر 
التفاعل مع تنفيذ مخرجات الحوار الوطني لبناء 
الدولة المدنية الحديثة التي ينتظرها اليمنيون، 

ويتطلعون إلى تذليل كافة العقبات في طريقها.
ون��وه رئيس المجلس بمواجهة القوات المسلحة 

والأم�����ن ل��ق��وى الإره�����اب ف���ي ب��ع��ض المح��اف��ظ��ات 
والمناطق اليمنية وجهودهم الجبارة بتصفية أجواء 

الوطن من “فيروسات” الشر والتآمر ..
والسياسي  الشعبي  التأييد  تضافر  وع��ب��رع��ن 
للقوات المسلحة والأمن في تطهير الوطن من دَرَنِ 

الإرهاب.. مؤكداً وقوف مجلس الشورى إلى جانب 
القيادة السياسية في مواجهة هذه الظاهرة المقيتة.
وأش����ار رئ��ي��س مجلس ال��ش��ورى إل���ى أن انعقاد 
اج��ت��م��اع��ات ال��ل��ج��ن��ة ال��رئ��ي��س��ي��ة ي��أت��ي ف��ي سياق 
استعراض مساعي تهيئة أجواء تنفيذ مخرجات 

الحوار ومعالجة بعض القضايا الوطنية ومناقشة 
ت��ق��ري��ر اللجنة ال��رئ��اس��ي��ة الم��ؤل��ف��ة م��ن ع���دد من 
الأع��ض��اء المكلفين م��ن الأخ رئ��ي��س الجمهورية 
بزيارة سابقة لمحافظات حضرموت والمهرة وأرخبيل 

سقطرى.

وتطرق إلى الاختناق المشهود بسبب استمرار أزمة 
انعدام المشتقات النفطية التي تنعكس سلباً على 
قوت كل مواطن، وكذا على قطاعات الزارعة والثروة 
السمكية وغيرها من المجالات الحيوية وسواءٌ في 
ذلك أكانت بفعل أزمة مفتعلة أو سوء إدارة الموارد.

وقد ناقشت اللجنة الرئيسية لمجلس الشورى 
تقرير لجنة الزراعة والثروة السمكية حول تأثير 
أزم��ة المشتقات النفطية على هذين القطاعين 
الحيويين مناقشته نظراً لأهميته ولما استجد من 
معلومات في هذا الشأن بعد لقاء المختصين في 

الجهات المعنية.
واستمعت اللجنة الرئيسية إلى تقرير اللجنة 
المكلفة م��ن الأخ رئيس الجمهورية ح��ول أوض��اع 
محافظات حضرموت والمهرة وأرخبيل سقطرى، 
وما تواجه من مشكلات بتأثير المركزية لإدارية على 
أبسط شؤون الحياة اليومية.. منوهين بإيجابية 
ق���رار الأخ رئ��ي��س الج��م��ه��وري��ة ع��ب��د رب���ه منصور 
ه��ادي بتحويل أرخبيل سقطرى إلى محافظة.. 
معبرين عن تقديرهم لاهتمام رئيس الجمهورية 
بتوفير متطلبات تلك المحافظات ومعالجة قضايا 

المواطنين هناك.
وتضمن التقرير توصياته بشأن استيعاب أبناء 
تلك المحافظات في ال��دوائ��ر الوظيفية وتوجيه 
الج��ه��ات المعنية بتوفير الم��ش��روع��ات الأس��اس��ي��ة 

المطلوبة فيها.

تعقيبات أعضاء البرلمان على ردود الوزراء تضمنت:

ضرورة معالجة الانفلات الأمني في كافة محافظات الجمهورية

عجز الحكومة عن توفير الكهرباء والنفط وتدني الخدمات الصحية والتعليمية

عدم استيعاب تعهدات المانحين وضياع فرص تمويل مشاريع البنى التحتية

التشديد على تقديم نتائج التحقيقات في كافة الجرائم ضد المواطنين 

تدهور أوضاع مؤسسات القطاع العام وتعرضها لخسائر كبيرة

غياب الرؤية لمعالجة أوضاع المغتربين الذين تم ترحيلهم

وزير الداخلية: نواجه تحديات وهناك فجوة 
بين ما نطمح إليه وما لدينا من إمكانيات


